



Mi Universidad

Control de Lectura

Angel Gabriel Aguilar Velasco

Control de Lectura

Parcial I

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Semestre I Grupo “ C ”

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de Septiembre de 2024

INTERCULTURALIDAD Y SALUD 1.

2010/04/20/24.

Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la Medicina: con el tiempo ha ido apareciendo un término en los predios de la medicina, denominado como Interculturalidad, el cual deriva de la Antropología, que paulatinamente, con el creciente uso del mismo término "en otros contextos y ámbitos", se ha logrado obtener una definición más precisa y orientada con la Medicina: Interculturalidad en Salud.

Discursos de la teoría y práctica médica: la Interculturalidad se encuentra constantemente en diversos discursos de la teoría y práctica médica, generando muchos Preguntas "como si"... ¿Realmente tiene mayor precisión hablar de la Interculturalidad en Salud que usar el concepto de Interculturalidad simplemente?, ¿cuál ha sido el camino para que la Interculturalidad se logre introducir en Medicina?, ¿Representa un tema central en el ejercicio de la Medicina o es un tema periférico, sobredimensionado por sus connotaciones de lo políticamente correcto?, Provocando que "no solo esos Preguntas existen", Por que hoy muchos más acercando el tema. Pero por su propio carácter la Interculturalidad es diferente ya que es un tema que nos compromete "no solo como Profesionales de la Salud, sino también como seres humanos".

Unicando nuestra identidad cultural frente a otras personas con su propia identidad cultural, en un solo punto de: "Percepciones, creencias, visiones y certezas".

Entonces la Interculturalidad se convierte así en un interrelador de nuestra manera de ser: "y no solo

INTERCULTURALIDAD Y SALUD 1.

27/06/2024

comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una convivencia de la diversidad. A pesar de sus orígenes antagónicos, las nociones de comunidad e interculturalidad muestran no ser mutuamente excluyentes, sino que debieran ser concebidas ampliamente complementarias. Pero para poder complementarse, resulta analíticamente indispensable distinguir en cada caso su valor normativo y prescriptivo. Así los vamos entender a la interculturalidad como un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones desiguales o asimétricas: "Entre miembros de grupos, cultura e identitariamente diversos".

Mientras que el interculturalismo senta una propuesta político-ideológica que enfatiza y celebra estas interacciones, intercambios e hibridaciones como deseables (frente al multiculturalismo: "que solo promueve el reconocimiento de diferencias; no de intercambios o hibridaciones). Ya en este mismo afán analítico se distinguen también los conceptos de "comunidad" y de "comunalismo". Dado en los casos exitosos, el comunalismo logra "sustanciar" no solo el discurso acerca del comunal o comunitario; sino también la praxis de la comunidad, porque en vez de cerrar las divisiones internas, se convierten estos divisiones en nuevas "series de identidad".

La identidad comunal se resalta, vitaliza y escenifica de forma segmentada. Ya que el funcionamiento interno de la comunidad se basa no solo en la lógica de reciprocidad, sino asimismo en la "lógica segmentada" y en la complementariedad.

INTERCULTURALIDAD Y SALUD 1. 03/04/2024

Salud intercultural: elementos Para la construcción de sus bases conceptuales: Durante los últimos años, la salud intercultural se ha convertido en un tema emergente en las políticas de salud. Por eso la salud intercultural es un enfoque "el cual" crea una mejor comunicación entre pacientes y los proveedores. Este enfoque incorpora el transfondo cultural del paciente en la atención médica, que mejora los estrategias de comunicación intercultural; generando (a largo plazo) un sistema de salud adaptado a la cultura médica de los pacientes.

Ahora, (conforme los últimos decadas): Interculturalidad en salud o Salud intercultural, han sido conceptos indistintamente utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de salud. Dado el tema de la llamada "Permanencia cultural del proceso de atención" es un fenómeno que trasciende lo exclusivamente étnico, pues implica valorar la diversidad biológica, cultural y social del ser humano como un factor importante en todo proceso de salud y enfermedad. El respeto a esta diversidad tiene larga trayectoria en países cuyos altos tasas de inmigración han generado contextos de gran diversidad étnica y cultural; situación que pone al equipo de salud en el imperativo de desarrollar estrategias que faciliten la relación médico-paciente, y en este contexto la Antropología como ciencia contribuye tanto a revelar y comprender las culturas que están involucradas en el proceso de atención de

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS.

1. Salaverry, O. (2010). *Interculturalidad en Salud. La nueva frontera de la medicina*. [Archivo PDF] 1ª edición. Revista peruana de Medicina experimental y Salud Pública.
<https://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf>
2. Dietz, G. (2014). *Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad*. [Archivo PDF] 1ª edición. CRIM | UNAM.
<https://www.uv.mx/ie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>
3. Alarcón, A. M. (2003). *Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales*. Revista Médica de Chile 2003.
https://www.scielo.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014